

In Memoriam

Dr. Gilberto Henostroza Haro

(1948-2022)

Dr. Javier Zubiarte-Meza



Difícil tarea la de escribir el *In Memoriam* de un hermano que ha partido a la eternidad, y es que Gilberto Henostroza Haro es de aquellos seres que no mueren porque se perennizan en su obra.

Agradezco al Comité Editorial de la Revista DIAGNÓSTICO de la Fundación Instituto Hipólito Unanue, que me da la oportunidad para recordar la vida personal y profesional de éste gran Odontólogo que nació en Huaraz el 14 de junio de 1948. Sus estudios de primaria y secundaria los realizó en su ciudad natal, y en el año 1967 ingresó a la Facultad de Odontología de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos, en donde se inició nuestra entrañable amistad de más de medio siglo, finalizando nuestros estudios en 1972.

Obtuvo el Título de Especialista en Odontología Restauradora y Estética en la Universidad Peruana Cayetano Heredia, realizó la Maestría en Rehabilitación Oral en la Universidad Nacional Mayor de San Marcos; y el Doctorado en la Universidad de Granada España.

Su carrera docente la realizó en la Universidad Peruana Cayetano Heredia desde el año 1976 en forma ininterrumpida, llegando a ser Profesor Principal, Jefe del Área de Odontología Restauradora, desempeñándose además como Director de la Unidad de Post Grado y Vice Decano de la Facultad de Odontología.

Ha sido el odontólogo que más libros ha publicado en nuestro país, escribió 12 libros como autor y editor; siete de circulación nacional y cinco de circulación internacional, algunos de ellos traducidos al portugués recibiendo hace algunos años el Premio "Hipólito Unanue a la Mejor Edición Científica en Odontología".

Tuvo una intensa actividad institucional, mentor y creador de varias instituciones. El Dr. Ernesto Borgia expresó de él: "*Fue un Embajador Itinerante, que recorrió países, contactó personas, estimuló y ayudó a crear nuevas Instituciones, en casi todos los países que hoy integran ALODYB*". Fue Presidente de la Sociedad Peruana de Prótesis

Dental y Maxilofacial, Presidente de la Asociación Peruana de Odontología Restauradora, Presidente y Fundador de la Asociación Latinoamericana de Operatoria Dental, Vicepresidente de la Academia de Estomatología del Perú, Presidente del Comité Consultivo de la Fundación Instituto Hipólito Unanue.

A nivel internacional fue Fellow del International Collage of Dentists (1987), Miembro Afiliado de la American Dental Association (desde 1989), Miembro Titular de la Sociedad Latinoamericana de Rehabilitación de la Cara y Prótesis Buco-Máxilo Facial (desde 1990), Miembro Afiliado de la Chicago Dental Society (desde 1992), Miembro de la Academy of Dental Materials (desde 1995), Miembro Activo de la Academy of Operative Dentistry (desde 1995), Miembro de la International Association for Dental Research (Desde 2001) y Miembro de Pierre Fauchard Academy.

Nunca dejó de asistir a todos los Congresos Nacionales e Internacionales de las diversas ramas y especialidades de la Odontología, en la mayoría de los cuales, fue conferencista y profesor, demostrando su gran capacidad para transmitir los nuevos conocimientos en los diversos países de Latinoamérica, El Caribe, Estados Unidos de Norteamérica y Europa cumpliendo la sentencia que dice *"El conocimiento no es válido si no se comparte"*. Tenía una gran habilidad para la interpretación simultánea y traducción de las conferencias en varios congresos internacionales lo cual era facilitado por los profundos conocimientos que poseía.



El Dr. Gilberto Henostroza recibió el premio "Medalla de Oro Hipólito Unanue" 2018 de la Fundación Instituto Hipólito Unanue en reconocimiento a su destacada labor profesional.



La Academia de Estomatología del Perú (AEP) homenajeó al Dr. Gilberto Henostroza Haro, por su valiosa trayectoria académica e institucional.

Fue Miembro Honorario de la Sociedad Peruana de Endodoncia, de la Sociedad Peruana de Prótesis Dental, de la Sociedad Peruana de Odontología Restauradora y de la Academia Peruana de Estomatología. Además, Miembro Honorario en la Fundación de Investigación "Oswaldo Chávez Jaramillo" del Ecuador, y del Grupo de Estudio de Docentes en Operatoria y Materiales Dentales de El Salvador. Mención aparte merece el ser Miembro fundador y primer presidente de la Asociación Latinoamericana de Operatoria Dental y Biomateriales (desde 1997).

El Dr. Henostroza recibió un sinnúmero de reconocimientos y distinciones honoríficas en el Perú y en el extranjero, destacando la "Condecoración Caduceo en Odontología", la más alta presea entregada por el Colegio Odontológico del Perú y el "Premio Medalla de Oro" de la Fundación Instituto Hipólito Unanue 2018, el más importante que se otorga cada 3 años en la especialidad de Odontología.

En el aspecto personal lo más destacable en él fue su gran sencillez, su generosidad y espíritu a prueba de todo, siendo buen hijo, buen esposo y buen padre, y para Marta su esposa, Natalia y Laura, sus hijas, su vida y sus recuerdos serán inolvidables porque Gilberto Henostroza siempre supo atesorar los valores que jamás se eclipsan.

Descansa en paz querido amigo !